

16 DMP: Erfahrungen in Bayern

Dr. Frank Hofmann

Teamleiter Datenmanagement und Abrechnung, CoC DMP bei der Kassenärztlichen Vereinigung Bayerns (KVB)



Vita:

- Teamleiter Datenmanagement und Abrechnung, CoC DMP bei der Kassenärztlichen Vereinigung Bayerns (KVB).
- Studium der Physik in Darmstadt und Bordeaux. Promotion im Bereich Kernphysik. BWL-Aufbaustudiengang an der Fernuniversität Hagen. Haereus-Preisträger.
- Seit 2004 Mitarbeiter der Kassenärztlichen Vereinigung Bayerns (KVB) im Bereich DMP. Qualitätsmanagementbeauftragter DGQ für die DMP-Abteilung der KVB.
- KVB-Vertreter in der Arbeitsgemeinschaft DMP in Bayern. Steuerung der Mitarbeiter in der Geschäftsstelle der Gemeinsamen Einrichtung DMP Bayern. Aktuelle Arbeitsschwerpunkte: Versorgungsforschung, Entwicklung von Qualitätsmaßnahmen auf Basis der DMP-Dokumentationsdaten, internes Qualitätsmanagement und Prozessoptimierung sowie Vertragsverhandlungen im DMP.

Abstract:

Nach anfänglicher inhaltlicher Skepsis und technischen Herausforderungen wie der elektronischen Dokumentation, die in Bayern von Anfang an Pflicht war, entwickelten sich die DMP sehr erfolgreich: Mittlerweile sind alle Prozesse effizient etabliert und jährlich werden in Bayern über drei Millionen DMP-Dokumentationen erstellt. Der Fokus richtet sich mittlerweile auf die Nutzung dieser Dokumentationsdaten im Rahmen eines Qualitätsmanagements in der Gesundheitsversorgung. Im Vortrag werden anhand von konkreten Beispielen Ansätze diskutiert, wie aus den Daten Hinweise für Optimierungspotenzial abgeleitet werden und welche Grenzen es für die Nutzung der DMP-Daten gibt. Außerdem werden innovative Ideen und Konzepte auf Basis der DMP-Daten zur Steigerung der Versorgungsqualität präsentiert.

DMP: Erfahrungen in Bayern

Dr. Frank Hofmann

Kassenärztliche Vereinigung Bayerns

Agenda

- Entwicklung der DMP in Bayern

- Qualitätsmaßnahmen
 - Selbstmanagementplan Asthma
 - DMP-Trainer
 - „Fußinitiative“

- Zusammenfassung